
最新我看见演讲稿(优质10篇)
演讲比朗诵更自然，更自由，可以随着讲稿的内容而变化站
位。一般说来，不要在演讲人前边安放讲桌，顶多安一个话
筒，以增加音量和效果。大家想知道怎么样才能写得一篇好
的演讲稿吗？下面我给大家整理了一些演讲稿模板范文，希
望能够帮助到大家。

我看见演讲稿篇一

时间匆匆走过，反思自我，发现确有懈怠，目前为止，本季
度已过大半，只读了五本书。

最近真的是很迷茫，只有真正经历过才能体会到某些真谛，
心若没有方向，到哪都是流浪，茫茫天地之间，感觉自己就
似那飘零的落叶，随风而逝，找不到存在的意义，迷失在黑
夜里，孤独包裹，苍凉袭来，一颗心何去何从，随波浮沉。

纵有鸿鹄之志，欲与天公试比高，最终不过是镜花水月，泡
沫幻影。一个人能力终究有限，此事古难全，有舍方有得，
接受自己的不完美需要勇气，看轻自己更是大智慧。

尘世喧嚣，名利角逐。

突然想起一个很有名的大家，他不为五斗米折腰，渴望尘世
的一片桃花源，他躬耕于田亩之中，晨兴理荒秽，带月荷锄
归，他采菊东篱下，悠然见南山，他真正超越了世俗，活出
了自己的真性情，他就是陶渊明，五柳先生。

那句心远地自偏竟让我莫名想流泪，正如苏轼所说，人生如
逆旅，我亦是行人，在尘世奔波，为生活拼搏，我们的心难
免会觉得疲倦，我们踏遍千山万水只为寻觅那一份真实的归
属感，试问岭南应不好，却道，此心安处是吾乡。



有人说我们一生都在寻觅幸福，殊不知它就在我们身后。

一个转身的距离，境界不可同日而语。

什么是幸福，不同的人有不同的理解，我觉得幸福就是脚边
的花，当你低下头你自能嗅到满地的芬芳，幸福就是一颗知
足常乐的心，就是一种一蓑烟雨任平生的心境，就是一份也
无风雨也无晴的豁达，我们一生寻觅幸福，在时间的洗礼之
后我们终会懂得，低眉于尘世，自能看见花开！

我看见演讲稿篇二

《我看见了大海》这篇课文，写了继父是怎样培养河子成为
一个自食其力的人。文章深深地吸引了我，我读了一遍又一
遍，每次读的时候，泪水都会顺着脸颊情不自禁地流下来，
都会情不自禁地联想到自己。

我在八岁那年，妈妈爸爸离婚了。从那时候起，我就跟着妈
妈东奔西走，没过着幸福的生活，学习也给耽误了。直到今
年，妈妈成立了新的家庭，继父是一位瓦工，靠出苦力挣钱，
弟弟正在读书。我也终于可以读书了，真感谢继父给我一个
完整的家。

每天放学，我除了做好作业之外，都要帮助妈妈干家务活，
而且做得很好(因为在和妈妈生活的日子里我得到了锻炼)，
自己的事从来不用别人操心。继父每天很早出去，很晚才回
来。看到他那精疲力竭的样子，我心里很感激，尽量去照顾
他。每天看到继父踏进家门口，我不管做着什么。都赶紧给
他沏好茶水。等候他洗完手、脸后。给倒上水。吃饭时,他喝
一杯酒我给满一杯，还把好吃的菜夹给弟弟和继父吃。

可随着时间的推移，我发现继父的.脾气很暴躁，有时还动手
打妈妈。有一次半夜里，妈妈被打后哭着跑出了家门。看到
这情景，我的泪水夺眶而出。每当看到他们争吵、妈妈被打



的时候，我都会想起别的同学享受着父母无微不至的关怀:他
们和父母手拉手自由自在地散步;他们和父母心情愉悦地逛商
场;他们和父母无拘无束地谈心交流;他们和父母亲昵地撒
娇......一想到这儿，我真恨不得把他们的爸爸妈妈给抢过
来。

我感谢继父让我重新走进学校，走进教室。我盼望着，也相
信，继父一定会成为我心目中的好父亲。

我看见演讲稿篇三

时间匆匆走过，反思自我，发现确有懈怠，目前为止，本季
度已过大半，只读了五本书。

最近真的是很迷茫，只有真正经历过才能体会到某些真谛，
心若没有方向，到哪都是流浪，茫茫天地之间，感觉自己就
似那飘零的落叶，随风而逝，找不到存在的意义，迷失在黑
夜里，孤独包裹，苍凉袭来，一颗心何去何从，随波浮沉。

纵有鸿鹄之志，欲与天公试比高，最终不过是镜花水月，泡
沫幻影。一个人能力终究有限，此事古难全，有舍方有得，
接受自己的不完美需要勇气，看轻自己更是大智慧。

尘世喧嚣，名利角逐。

每一颗心都被世俗熏染，对成功的渴望甚至让人丧心病狂。

世界何其之大，然而走遍天涯海角再难寻得一方净土，再难
找回内心的一份安宁。

突然想起一个很有名的大家，他不为五斗米折腰，渴望尘世
的一片桃花源，他躬耕于田亩之中，晨兴理荒秽，带月荷锄
归，他采菊东篱下，悠然见南山，他真正超越了世俗，活出
了自己的真性情，他就是陶渊明，五柳先生。



那句心远地自偏竟让我莫名想流泪，正如苏轼所说，人生如
逆旅，我亦是行人，在尘世奔波，为生活拼搏，我们的心难
免会觉得疲倦，我们踏遍千山万水只为寻觅那一份真实的归
属感，试问岭南应不好，却道，此心安处是吾乡。

有人说我们一生都在寻觅幸福，殊不知它就在我们身后。

一个转身的距离，境界不可同日而语。

什么是幸福，不同的人有不同的理解，我觉得幸福就是脚边
的花，当你低下头你自能嗅到满地的芬芳，幸福就是一颗知
足常乐的心，就是一种一蓑烟雨任平生的心境，就是一份也
无风雨也无晴的豁达，我们一生寻觅幸福，在时间的洗礼之
后我们终会懂得，低眉于尘世，自能看见花开!

我看见演讲稿篇四

除了不断刷新朋友圈里那些喧闹浮夸的文字，另一种选择是
泡上一杯茶，用难得清闲的时光和清醒的头脑静静一读这篇
曾触动许多人的文章。初次接触《看见》是在微信上看到的
一篇文章——《当你在为生存而挣扎的时候，咱们就是平等
的》，也是这篇文章使我记住了“柴静”这个名字，也使我
有进一步了解她的欲望，而《看见》使我得以满足，既认识
了柴静也成长了自己。

《看见》是知名记者、主持人柴静讲述自己在央视十年历程
的自传性作品，既是柴静个人的成长告白书，某种程度上也
可视作中国社会十年变迁的备忘录。书的封面是柴静采访中
的照片，几位满脸皱纹的老农笑着围坐在一起，一个小朋友
也毫不怯场地在大家面前玩耍。在农村，能让老人和小孩如
此放松地出现在镜头前，那绝不是容易的事情。翻过来，在
柴静的简介里，寥寥几句话写完了她的工作经历。不像许多
名人出书，在简介里写满各类荣誉、头衔。通过这就给人以
平凡有爱、简单真实的形象。



最浅层的，通过读《看见》确实“看见”了很多新闻采访背
后的故事。她尽可能诚实地描述每一个事件、每一个事件背
后的人。使我们了解到社会最隐私角落里的一些事，一些值
得我们关注和反思的事。就不一一列举了。通过这些人和事
我们可以身临其境地感受当事人的情感，体会事件的本质，
这都缘于柴静的真实，以及由心而发的热情和关怀。她关注
的不是新闻，而是新闻中的人。无论是擦去失去表姐的痛苦
小男孩的眼泪，还是要求地震中失去孩子的父亲不要喝酒吸
烟以准备再次怀孕。虽然看起来违背新闻人的职业准则，但
却是对一个正常人情感的回归。因为从理智角度看，报道事
件本身不能植入个人情感，否则就失去了事件本身的客观性，
但从情感角度，不带任何感情色彩只是冰冷的事件，唯有用
理智的头脑和一颗带有感情的心才能看到世界的真实。情不
自禁为故事角色痛心或愉悦，这就是柴静。

而透过事件，我们站在柴静的角度看这本书，我们会看到一
个人不断成长的经历。从刚进新闻界的高度自我肯定到遭遇
挫折，再到重新审视自己找到定位。从早期的青涩、懵
懂、“不接地气”到后来的自省、观察和沉淀。她用最朴实
的文字记录了自己的青涩、困惑，坚持和成长。书中的记录
不是简单的叙述，它融合了自己对每件事件中所反映出的问
题的思考，对人性的探究和对自己、对记者职业职责的不断
思索。柴静对于记者职业的热情和对自我不断打破再纠正的
态度令人感动。我们需要的就是这种态度和精神，虽然我们
的工作不是记者，我们也要有这种对工作、对职业始终保持
热情的心态。对于自身的缺憾不足要敢于自我打破，审视自
己矫枉过正。“生活里怎样是你的事，上了节目就不能有这
个”。因为我们都一样是普通人，会犯错、会惶恐、会困惑，
只有由内心而发的热情才是坚持的支柱。不断的自省和思考
使我们学会去回归生活，去认识而不是去指责批判。

从更深层次的阅读这本书，我看到了什么是“韧劲儿”，它
是对自己要求的坚守。不断相信，不断怀疑，不断幻想，不
断摧毁，不断重建，为的只是避免成为偏见或附庸。柴静是



一个追求“精确”、追求深度的人。当然这也是在她不断成
长中所养成的，在她刚进入央视时同样惨败过。她做的第一
期节目是关于剖腹产话题，采访录了三十分钟，谈完剖腹产
怎么不好就结束了。结果送审后被公开批评“你告诉人们剖
腹产是错误的，自然生产如何好，这只是一个知识层面，你
深下去没有？谁有权利决定剖腹产？医生和家属，怎么决定？
这是一个医疗体制的问题，还有没有比这个更深的层面？如
果你认为人们选择剖腹产是错误的观点，那么这个观点是如
何传播的？人们为什么会相信它？一个新闻事实至少可以深
入到知识、行业、社会三个不同层面，你找了几个层面？”
同样我们在对待工作，处理事情时有没有想过更深层面？是
不是只考虑眼前而不顾长远？处理事情是不是“差不多”就
行了？这是我们需要深刻自省的。“真相往往就在于毫米之
间。把一杯水从桌上端到嘴边并不吃力，把它精确地移动一
毫米却要花更多的时间和更多气力。精确是一件笨重的事”。
人与人的差别就是从细微处开始的，多想一点，做好一点，
终究造就不平凡！

《看见》。这是一本震撼人心，使人共鸣的书。没有装饰，
没有点缀，阖上这本书仍然可以身临其境地感受当事人的情
感，体味事件的本质，感悟人生的真谛，任复杂的情感与感
动静静流淌。

我看见演讲稿篇五

所以想要“看见”，就要从蒙昧中睁开眼来。

这才是最困难的地方，因为蒙昧就是我自身，像石头一样成
了心里的坝。

这是书本序言中让我印象深刻的一段话同时也给了我很大的
启发。《看见》这本书的作者是一名记者。这本书主要是讲
述了作者做记者时的所见所闻所感，书中的每一篇文章都是
中国这片土地上的真实记录，记者的亲身经历。读完这本书



后，我对于社会和社会中的人有了更深层次的认识，很多时
候，我们谈论一件事，其实质上是在谈论一个群体，一个家
庭，甚至是谈论人类最底层的东西。我们总是习惯性的用因
果关系来形容一件事，然后匆匆忙忙的作解释，下定论，然
后判断对与错，殊不知现实中的很多人和事却不是仅仅用对
错来作为判断标准的。对于事件亲者来说，旁观者随便一句
漫不经心的话，会对他人生活甚至生命造成不可估量的影响。
生活这块幕布下，还隐藏着好多不为人知的东西，等待我们
去探索和了解。

这本书严格来讲是一些新闻报道，但是却远远高于新闻报道，
《看见》展现的更多是我们发生在我们身边但我们总是视而
不见或者明明不了解却自以为正确的事情，这些事情或宏大
或渺小，或重要或不重要，或复杂或简单，而这本书正是揭
开了生活的石板，让我们看到人性和生活的另一面。

比起市面上直接描写心理的书籍，《看见》是为数不多的让
人直击内心，让人震撼的好书，对于人性，对于生活，对于
社会百态的映射和展露，生活本身矛盾密布，尤其在互联网
时代下，即使是确凿的事实也值得我们细细推敲，不断推翻，
不断疑问，不断重建，不断思考。

“没有什么是不朽的”

我看见演讲稿篇六

一天，我翻开《阅读年选》，《让世界看见你》这篇文章深
深地吸引了我，我立马捧起书，如饥似渴地读了起来。

文章的主要内容是：一个从小就爱笑、爱唱歌、爱弹琴的小
男孩，在一次踢足球中，不幸失去了他的双眼，他感到很绝
望。一次，爸爸的一句话激励了他，使他看到了一盏自信的
灯，从此，他更努力地去做好每一件事，终于让全世界看见
了他，他就是安德烈·波切利！



文章中的主人公，虽然失去了他的双眼，可是他没有放弃，
继续追求他的梦想，我和他比起来，简直就是天壤之别。

有一次，英语默写，我想不出错，便拿起英语书努力地背，
可总是背不熟，于是我放弃了，最后还是经过妈妈的'提醒才
默出来的。现在回想起来，我还是觉得惭愧不已。

现在，每当我遇到困难想放弃时，我就会想起安德烈·波切
利，想起他父亲凑到他耳边说的话：“别气馁！这个世界属
于每一个人。虽然，你看不见你眼前的世界，但是，你至少
可以做一件事，那就是，让这个世界看见你！”后来，我有
过多少次责怨、气馁和胆怯，但这句话时常在我耳边回响了
多少次……于是，我又鼓足勇气，克服困难，最终一次次困
难都迎刃而解。

同学们，如果你因为做不成一件事而绝望，那你就错了，做
人就应该有勇气去面对、挑战每一件事情，向安德烈·波切
利学习吧！想做什么就勇敢地去做吧！不要永远只作观望着，
让世界看见你吧！

我看见演讲稿篇七

《看见》很贴近生活，很多当时很轰动社会的事情，很多社
会显示问题。柴静一直在成长，什么样的是记者，怎样报道
才是新闻报道应该做的。2013年的非典、双城的创伤、山西
煤矿造成的环境污染、中国几次地震事件、监狱里面的女人、
同性恋的歧视、农村土地征收冲突、踩猫事件这些一切的一
切。

应该怎样来报道新闻，应该怎样来分辨善恶真假，用这样的
角度来看事情，用怎样的方式来了解中国。很有意义的一本
书，这本书是目前我唯一会在看完一章之后会沉思一会的书。
它引人深思。



就好像书的开头说的：“每个人都深嵌在世界之中，没有人
可以只是一个旁观者，他人所经受的，我必经受”。双城的
创伤中孩子的心里的创伤，孩童的心里问题。孩子心里觉得
大人的不了解，认为受到的侮辱，书中说的：“对遭受的侮
辱，不需要愤怒，也不需要还击，只需要蔑视。”采取极端
的方法，往往也会走向极端。

关于社会中很多我们看不过的事情，不要那么愤青。

就好像踩猫事件中的网友悬赏事件相关人的人头，后来有网
友说，对于悬赏也很抱歉，因为如果踩猫是错误的，为什么
要在错误的事件上继续错误，并且延续了错误。

……

这本书值得看几遍。

我看见演讲稿篇八

在初村镇驾前居委会有一家爱家爱宝贝摄影店，是这个普查
小区36家**户中唯一的一家摄影店。店老板是两位26岁的年
轻夫妇，店铺里收拾的窗明几亮，墙面上挂着精致的相册，
地板拖的干干净净。老板笑着告诉我，有的大妈进门时候还
客气的问，用不用换鞋。

作为这个普查区甚至可能是这个小镇上学历最高的个体户，
两位年轻人在北京上的大学，毕业后在北京干了几年。后来
女老板被家里人叫回到了老家初村，就和他的同学，现在的
老公开了这家门市店。老板告诉我，装修这个店面，购置摄
像器材几乎花费了他们几年来积攒下的全部积蓄。

而离他四五百米的地方，有一家机电商行，店里面到处摆放
的机电设备，让人几乎无从下脚。乱杂的环境与刚才那家摄
影店形成鲜明的对比，老板是一位二十八岁的年轻小伙。我



问他一年的房租是多少，开始他闪烁其词不愿回答，后来才
知他很早就在这里租下了店面，和房东签了多年的合同，房
租也因此比相邻的店面便宜了许多。他的经历也并不复杂，
很早他就从老家鲁西南来到威海，跟着别人干了几年的机电，
后来自己找机会在初村这个地方租了这家门店，自己当起了
老板。

两家店铺的年轻人，虽然行业不同，学历不同，人生的经历
也各不相同。但相同的是，我在他们身上，都看见了年轻人
对自己所从事事业的辛勤付出和对美好生活的不懈追求。

在初村镇另一个普查区，北店子村凤凰路沿街的店铺中，有
一家寒思羽绒服专卖店，店老板是一位40岁左右的女性。我
进去的时候她正在低头看着手中的手机。店里的羽绒服不多，
黄色的打折标签挂在醒目的地方。当我问她生意如何，房租
是否上涨这些问题时，她的脸上并没有浮现出隔壁几家店主
明显的愁容。只是说生意不好做，自己平常不怎么来。聊着
聊着，我逐渐才明白，原来这家店和隔壁的几家店面都是他
婆妈家的，而她的家在市里，早上跟着朋友单位的班车过来，
晚上四点来钟跟着班车再回去。家里有事了就不来，想来了
就来待会儿。

而在隔壁相邻的一家服装店内，女老板满面愁容的向我诉苦：
顾客越来越少，生意越来越难做，而房租越来越高，辛苦挣
的那些钱大都给了房东。

在两位女店主身上，我看见的是，人生的`命运就是那么的奇
妙，有的人赚钱看上去似乎是那么的容易，而有的人累死累
活辛苦一年，去掉必要的生活花销，甚至都很难攒下多少钱。

在东窑居委会普查区，塔山早市一家普通的肉摊上，摊主大
姨与我聊了起来。豪爽的性格，让她在短时间内就把家底告
诉了我。她有一儿一女，儿子在西班牙，女儿还没结婚，老
公在外干活。提起儿子，挂在脸上的是满脸的自豪。尤其是



谈起儿子曾经也在这个早市上卖肉，现在不仅去了西班牙办
了绿卡，而且还在那里开了餐馆，一年能挣五六十万。她说
等她在干两年干不动了，就去帮儿子看孩子。谈完家庭，还
义愤填膺的谈起当今的国事民情，也帮我分析着塔山早市的
曾经与现在。

在离他不远的戚家夼路有一家佛经店，屋内香烟缭绕。他告
诉我，一天差不多能叠一箱子，一箱子有1000个，一个能卖
五分钱。他曾经在企业里干过裁缝，但在十年前毅然决然的
选择了自己开个佛经店，这一干就是十年。十年来，只要儿
子去上学，爱人去上班，老人不用自己照顾，没有其他事情，
他就会坐在店里学习研究这些佛经典籍。虽然挣的不如干老
本行多，但每天他都在这样的环境中寻找着属于自己的世界，
乐在其中。

两个年纪相仿的大叔大姨，也许他们的人生很难产生任何的
交集，但在同一个时间和空间下，他们在各自的内心世界里，
寻找着不同的依托与依靠。

同样，在**队的这些日子里，我越来越感受到，我们的**对
象很多时候就是一个个鲜活的个体，一个个大写的人！他们，
就是我们要关注的民生！

这些接受普查的个体户，在他们背后同样也充满鼓舞人生的
正能量。东窑居委会爱心辅导站的老板曾经是一位爱心人士，
自己组织并参加了很多的公益活动，直播威海还曾经报道过。
众缘阁佛教用品店的那位大姨，曾多次资助失学的儿童，并
且从不要求回报。这样的貌似平常但却伟大的个体就默默的
存在于他们中间和我们的周围。

感谢经济普查，让我能够接触到这么多各行各业的个体从业
者；也感谢这些个体户，能够让我了解到他们平凡而又精彩
的人生经历；感谢我们可亲可敬的各位同事，牺牲了与家人
一起的时光，不仅仅记录下他们一年来的经营成果，还倾听



着他们的酸甜苦辣，分享着他们的人生故事。

在《看见》一书中还写到：“不要因为走得太远，忘了我们
为什么出发”。我也想说，当我们把这些鲜活的人生凝聚成
一个个冰冷的数字时，也要想想真正能够为他们做些什么。

如果能够帮他们把反映的实际问题写出来一点点，甚至要是
能够帮助他们解决一点点的实际困难，那我们也就更加不会
辜负党和人民给予我们的信任和责任，我们的**工作也就有
了更加深刻的意义，我们的人生也会因为他们而更加充实和
精彩！

我看见演讲稿篇九

这本书看了很久，书中的很多情节都让人影起共鸣，特别
是“双城的创伤”让我印象深刻。青春期也许就是一个不被
理解的时期，还好我们大多数人都挺了过去，至少我们是幸
运的。

柴静是一个文静而又尖锐的记者，这本书深度反应社会现实，
她为正义发声，看都很多地方都让我热泪盈眶。非典、汶川
大地震、华南虎事件、山西环境污染等等她都冲在一线报道，
不顾生命安慰，为工作而废寝忘食的人。刚看这本书的那段
时间，工作压力很大，每天都觉得好像要撑不下去了，可是
看了她才明白，自己不过是无病呻吟罢了。

每个人都不可能让所有人喜欢，她至少做了我们想做而不敢
去做的事情。他有一群志同道合的朋友，真心教导他的上级，
愿意纠正她的缺点的知己，人生足矣。

可现实往往不像书里那么单纯，他反应各种官员腐败，为虎
作伥。而单靠她一个人的力量是薄弱的，她后来离开了央视
我想也是有一定的原因的。很庆幸他又这么一群可爱又正义
的同事，也感谢央视能够抓住像柴静，白岩松，崔永元这样



的人才，他们的报道往往让我们更能看见这个世界真实的样
子。

我看见演讲稿篇十

感谢读书社提供的电子书，第一次阅读柴静的书，她的文字
是那第朴实、接地气。故事又是来源于她的采访经历，是那
么的真实，给我们打开新世界的大门。

什么是好人，什么是坏人？在我们普通大众的眼里，他今天
做了好事，扶老太太过马路了，给某某儿童基金捐了多少钱
了，见义勇为什么的就是好人。而坏人呢？做了犯法的事就
是坏人。

在柴静的《看见》里好人和坏人没有这么泾渭分明，法律判
定犯了法也不一定是坏人，就像药加鑫案，药加鑫撞了人还
杀了人，网上的舆论一边倒都要判他死刑。柴静为了看见真
相，他为什么要杀人，才知道当时的药加鑫因为恐惧，以为
被撞的人记住了他的车牌，怕找他们父母的麻烦，冲动之下
便起了杀心。药加鑫在父母面前是个乖孩子，努力赚钱也是
为孝敬父母。

在我们所有人眼里年里看来，吸毒的人就是瘾君子，道貌岸
然一副伪善的模样。吸毒女被送进戒毒所后便没人再管她，
因为她已经列入坏人的名单，朋友亲戚都跟他们划清界线。
所以后来被戒毒所所长卖到风月场所也没人知道。可谁又能
想到，代表正义的警察会做出这种事情。事情最后吸毒女释
放被家人接回去，戒毒所所长受到了应有的制裁。

强拆开发商如果他不强拆自己也会有身命危险；村里自杀的
小学生，他们不是受到邪教蛊惑，而是在同学面前没有得到
应有的尊重；等等等等！人有绝对的善恶吗？没有！

人，始终是人！~我们不用深究他们是好人还是坏人，只要区



分他做的这件事情，是好事还是坏事。而这时候就需要擦亮
双眼，看见真相。


